

BIOGRAPHIE.

LE DR ADOLPHE DAGENAI.

Nos lecteurs ont sans doute appris avec regret la mort de M. le Dr Dagenais, médecin en chef de la Maternité de Montréal. Le Dr Dagenais a succombé à un cancer de la base de la langue, après quelques mois de maladie seulement. La profession toute entière vient de perdre l'un de ses représentants les plus connus, et *L'Union Médicale* l'un de ses fondateurs. Homme entier dans ses opinions, mais dévoué à ses amis et à la cause qu'il défendait, le Dr Dagenais avait conquis l'estime de tout le monde par son travail opiniâtre



et son enseignement éclairé. Les articles qu'il publiait dans *L'Union Médicale* étaient lus avec beaucoup d'intérêt et quelques uns eurent les honneurs de la reproduction à l'étranger. La mort du Dr Dagenais a été une surprise pour ses amis et connaissance et une douleur profonde pour sa famille, douleur que nous ressentons vivement à *L'Union Médicale*. La profession médicale vient de perdre un homme de bien et un travailleur.

Né à Hochelaga en 1836, Adolphe Dagenais fit son éducation au Collège de Montréal et suivit ensuite les cours de l'École de Médecine et de Chirurgie de 1854 à 1858. Élu en 1866 membre du Collège des Médecins et Chirurgiens, il recevait l'année suivante (1867) le diplôme de l'Université Victoria, de Cobourg, et était nommé rédacteur à la *Gazette Médicale* avec le regretté Dr Lemire. En 1870, le Dr Dagenais est médecin à l'Hôtel-Dieu, en 1872 professeur agrégé d'obstétrique à l'École de Médecine, position qu'il occupa jusqu'en 1878. Cette même année 1872, il est nommé médecin en chef de la Maternité de Montréal, et en 1876 président de la Société Médicale. L'année précédente il avait fondé avec les Drs Rottot et L. J. P. Desrosiers, *L'Union Médicale* du Canada. En 1878, l'Université Laval lui conféra son diplôme et le chargeait du cours d'obstétrique, qu'il abandonna en 1891 pour s'occuper de la clinique seulement. Il était médecin consultant de l'Hôpital Notre-Dame depuis sa fondation et trésorier du Collège des Médecins depuis 1889. Il avait aussi remplacé en 1879, le Dr Munro comme médecin du Collège de Montréal.